

México busca ajustes profundos en TLCUEM (El Financiero 06/04/17)

México busca ajustes profundos en TLCUEM (El Financiero 06/04/17) YURIDIA TORRES

ytorres@elfinanciero.com.mx Jueves, 6 de abril de 2017 México quiere que la modernización del Tratado de Libre Comercio México-Unión Europea (TLCUEM) tenga cambios profundos. Por ejemplo en el sector agropecuario donde buscarán que haya más acceso para productos mexicanos como la miel, plátano, lomo de atún, entre otros, afirmó Juan Carlos Baker, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. Actualmente se está realizando en Bruselas, Bélgica, la tercera ronda de negociación para la modernización del TLCUEM, en donde ya se tienen avances en cuestiones del sector energético, en intercambio de expertos y en apoyo para Pymes. Por los cambios profundos que México y la Unión Europea buscan hacer dentro del Tratado de Libre Comercio se requerirá que el Congreso los apoye y los apruebe, informó Baker. El subsecretario, que encabezó a la delegación mexicana que se encuentra en las reuniones con sus contrapartes de la Unión Europea, destacó que esperan que este año se concluyan las negociaciones técnicas, y la entrada en vigor de las actualizaciones dependerá de los tiempos que cada país se tome para la ratificación. "Pensamos que por el nivel de ambición, los cambios (en el TLCUEM) tendrán que aprobarlos en el Senado (.) el tipo de cambios, adiciones y de modernización que le vamos a hacer, que queremos que sea lo más ambicioso posible, tendrán que pasar por el Senado para que lo considere", dijo. comercio en agro se puede impulsar Baker, enfatizó que en el TLCUEM actual todavía existen aranceles o espacios para incrementar el comercio es en la parte agropecuaria. "El sector agropecuario siempre requiere de un trato especial y en este caso es muy importante y un gran aliciente para las negociaciones, incluso en temas que en otros tiempos pudieron resultar sensibles", aseveró. Explicó que el sector industrial esta libre de aranceles desde el 2008 y por esto, lo que buscarán en el paquete de reglas industriales será actualizar algunas reglas de origen, adecuarlas un poco más a la realidad de las operaciones comerciales después de 15 años. Después de estar en Bruselas funcionario se trasladó a Ginebra, Suiza, para presentar el sexto examen de políticas comerciales que la Organización Mundial de Comercio le realizará a México. "Es una oportunidad para que podamos hacer el ejercicio de transparencia, dar a conocer cuáles son los avances que hemos tenido en política comercial, cuáles son los retos que hemos enfrentado", dijo.